





« Promouvoir l'égalité des chances et l'intégration », tel fut le thème de cette troisième rencontre du réseau franco-allemand constitué depuis trois ans pour l'échange de « bonnes pratiques » au niveau régional et local (III). Ce forum se déroula du 23 au 26 septembre 2008 au Château de Genshagen, non loin de Berlin.

Ce fut pour moi l'occasion de présenter aux autres partenaires les projets européens de la Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) et surtout de m'imprégner de toutes les initiatives du réseau francoallemand. Ce séminaire m'a donné l'occasion de faire la connaissance de Tanja Brodtmann, l'une des partenaires sur le projet «1ER Comité des Jeunes des Régions Européennes» et structure d'envoi de la première volontaire accueillie par la MdEY (avril 2009). J'ai beaucoup apprécié les interventions de Fadila Mechal-Ettayeb, présidente et fondatrice de l'association parisienne « Les Mariannes de la diversité », Gilles Duhem, de l'association berlinoise Morus 14 e.V, ainsi que celles de tous les membres de la Fondation Genshagen et de l'OFAJ, coorganisateur de ce forum. J'ai pris part à l'atelier III basé sur le thème de l'engagement citoyen et la participation au niveau local.







Ainsi, j'ai pu m'enrichir au contact de **Dominique** Renaux et sa collaboratrice Martine De Koninck, du Collectif Fusion, d'Animata Diawara et d' Aissa Sago, toutes deux engagées dans des structures œuvrant pour la cohésion sociale et l'intégration des femmes au sein de leurs quartiers, Kathrin Lorenz, jeune Allemande travaillant sur le territoire de Strasbourg dans le cadre de la prévention des jeunes au sein des quartiers difficiles, Florian Fangman: directeur de programmes au Centre Français de Berlin, Marcela Perez travaillant avec Cédric Nagau dans l'association « Permis de vivre la ville », Thomas Saur, installé dans le Brandenburg, Czarina Wilpert, présidente de l'association « Eine Welt der Vielfacht ».

Ce fut également pour moi l'occasion de rencontrer Georges Cyprien, Laura Todoran et Olivier Peyroux et d'apprécier leur création artistique.

Un grand merci à tous ceux et celles qui ont permis cet échange de « bonnes pratiques » et partage d'expériences : Eva-Sabine Kuntz, Secrétaire générale de l'OFAJ, entourée par Karl Boujema, Anne Jardin, Johanna Eisenberg, Géraldine Gay ... et Dieter Rehwinkel, Secrétaire général de la Fondation Genshagen, accompagné par Catherine Barnéoud, Secrétaire générale-adjointe.